
 

 

------------------------------------------Ata número 2 de dois mil e vinte e quatro---------------------------------------- 

Ao vigésimo terceiro dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, reuniu a Assembleia Municipal 

em Sessão Ordinária, na Biblioteca Municipal, com a seguinte ordem de trabalhos: ----------------------------- 

1. Período antes da ordem do dia:------------------------------------------------------------------------------------ 

2. Período ordem do dia:------------------------------------------------------------------------------------------------  

a) Apreciação da informação escrita do Sr. Presidente da Câmara acerca da atividade municipal, 

situação financeira e processos judiciais pendentes nos termos da alínea c), do n.º 2, do 

artigo 25.°, da Lei n.-° 75/2013, de 12 de setembro. ----------------------------------------------------- 

b) Contratos de Aquisição de Bens e Serviços com Encargos Plurianuais, autorizados pela 

Assembleia Municipal em 28 de dezembro de 2023, nos termos do n.º 1 artigo 22.º, das 

Normas de Execução Orçamental, que fazem parte integrante das Grandes Opções do Plano 

e Orçamento para 2024 – Tomar Conhecimento;--------------------------------------------------------- 

c) 2ª Alteração Orçamental Modificativa às Grandes Opções do Planos e Orçamento para 2024 

– Proposta de Aprovação;--------------------------------------------------------------------------------------- 

d) Mapa de Pessoal do ano 2024 – 1ª Alteração – Proposta de Aprovação;--------------------------- 

e) Documentos de Prestação de Contas, Relatório de Gestão do Exercício de 2023, com inclusão 

do Inventário e aplicação do Resultado Líquido – Proposta de Aprovação;------------------------ 

3. Período aberto ao público.---------------------------------------------------------------------------------------- 

Presentes os senhores, Carlos Manuel Pombo Soares Silva, Presidente da Assembleia Municipal, que, 

nesta qualidade, abriu a sessão às vinte e uma horas e cinco minutos, primeira secretária, Ana Cristina 

Alves Rodrigues da Costa, segundo secretario, Luís Miguel Silva Marques, Pedro Miguel Alves Poças, 

Marco António Gonçalves Teixeira, Jorge Filipe Portela, José Eduardo Branco dos Santos, António César 

Vicente Nunes, Vítor Miguel Barros da Fonseca, Francisco Guedes Moreira, José Ângelo Pinto Vieira, Carlos 

Alexandre Dias Pereira e Joana Monteiro Pires de Lima (PS), Anabela Valério Marrafa de Macedo, Custodio 

Pereira Pinto Carlos Alberto Esteves Miranda, Hugo Sérgio da Silva Marques de Sousa e Vítor Manuel 

Vieira de Oliveira (MMMF), Maria Teresa Alves Lúcio e, (PPD/PSD).-------------------------------------------------- 

Da Câmara Municipal, presentes os senhores, Paulo Jorge Peres Teixeira da Silva, Presidente da Câmara 

Municipal, Manuel Fernando Mesquita Correia, vereador do (PS) e Diogo Miguel Figueiredo Rocha e Mário 

Luís Mendes de Sousa Pinto, vereadores do (MMMF). ------------------------------------------------------------------- 

FALTAS/AUSÊNCIAS: Carlos Eduardo Almeida de Abreu Amorim (PPD/PSD) e Justina Alexandra de Sousa 

Teixeira, vereadora do (PS) ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

1 – Iniciada a sessão o senhor Presidente da Assembleia Municipal, cumprimentando os presentes 

submeteu à votação a ata da reunião anterior que foi aprovada por unanimidade. De seguida, propôs aos 

membros, nos termos e para os efeitos do preceituado no n.º 4 do art.º 22.º do Regimento, que votassem 

a inclusão de dois pontos na ordem de trabalhos, a saber: “Informação sobre a situação económica, 

financeira e orçamental relativa ao 2º semestre de 2023 – Tomar conhecimento”, e “Assunção de 

Encargos Plurianuais Resultantes da Celebração do Protocolo entre a Câmara de Mesão Frio, 

Agrupamento de Escolas Professor António Natividade e a Federação Portuguesa de Remo, no âmbito do 



 

 

contrato programa de desenvolvimento desportivo “ POSTO NÁUTICO REMA PORTUGAL” -Proposta de 

Aprovação”; após votação foi aprovado por unanimidade a inclusão dos referidos pontos, que passaram 

a integrar o período ordem do dia sob as alíneas f) e g), respetivamente. ---------------------------------------- 

Foi dada a palavra ao membro Hugo Sousa que endereçou os parabéns pela realização das comemorações 

do 25 de Abril e questionou o executivo sobre que medidas foram ou estão a ser tomadas para que não 

se verifiquem mais situações como a que aconteceu com o Revisor Oficial de Contas (procedimento de 

contratação de uma empresa detida em parte pelo ROC cujo trabalho poderia vir a ser auditado por este).  

O Sr. Presidente da Câmara, após cumprimentar todos os presentes, explicou que em relação a esse 

assunto foram de imediato tomadas medidas para o resolver, designadamente com a anulação do 

procedimento, sem que existisse qualquer encargo para o Município. ---------------------------------------------- 

2- Período ordem do dia. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Na alínea a) “Apreciação da informação escrita do Sr. Presidente da Câmara acerca da atividade municipal, 

situação financeira e processos judiciais pendentes nos termos da alínea c), do n.º 2, do artigo 25. °, da 

Lei n.-° 75/2013, de 12 de setembro”, o senhor Presidente da Câmara Municipal, Paulo Silva, efetuou uma 

breve exposição sobre o documento em apreciação, dando informação sobre a situação financeira do 

Município e processos judiciais pendentes. Destacou algumas reuniões com CCDR; Douro Azul. Deu ainda 

ênfase à ao encontro sénior a realizar em maio, ao evento Vinho em Tons de Rosé, a inauguração do posto 

da GNR, a candidatura realizada pelo Município para aquisição de autocarros elétricos e a modernização 

de equipamentos da Autarquia. Não existindo nenhum pedido de esclarecimento foi tomado 

conhecimento. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Na alínea b) “Contratos de Aquisição de Bens e Serviços com Encargos Plurianuais, autorizados pela 

Assembleia Municipal em 28 de dezembro de 2023, nos termos do n.º 1 artigo 22.º, das Normas de 

Execução Orçamental, que fazem parte integrante das Grandes Opções do Plano e Orçamento para 2024 

– Tomar Conhecimento”; O senhor Presidente da Câmara Municipal, efetuou uma breve explicação sobre 

o documento, não havendo mais ninguém inscrito para intervir, foi tomado conhecimento. ------------------ 

Na alínea c) “2ª Alteração Orçamental Modificativa às Grandes Opções do Planos e Orçamento para 2024 

– Proposta de Aprovação”; o senhor Presidente da Câmara Municipal, efetuou uma breve explicação 

sobre a matéria em apreço. Não havendo mais ninguém inscrito para intervir, posto à votação o 

documento em mérito, foi aprovado por maioria, com treze votos a favor e seis abstenções do MMMF e 

do PPD/PSD.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Na alínea d) “Mapa de Pessoal do ano 2024 – 1ª Alteração – Proposta de Aprovação”; O senhor Presidente 

da Câmara, referiu que a presente alteração ao mapa de pessoal reflete duas vertentes, a primeira diz 

respeito à necessidade de reforço efetivo de colaboradores com vista a assegurar, satisfatoriamente, 

todas a as atuais ações, que cada vez são mais, desenvolvidas pelo município, nomeadamente no âmbito 

da educação, saúde e ação social, e, em contraponto, tem-se registado um elevado numero de saídas por 

aposentações, e a segunda prende-se com a criação de lugares que embora não venham a ser preenchidos 

de imediato, acautelam a continuidade da transferência de competências e a execução de programas 

como o radar social ou o CLDS, terminou a sua intervenção referindo que as inúmeras atividades 



 

 

promovidas pelo município não são passiveis de realizar sem a existência de funcionários e que a 

quantidade de baixas por doença continua num patamar elevado, pelo que não tem sido fácil responder 

às solicitações dos munícipes com os recursos humanos disponíveis. Por isso, todos os dias tem sido 

necessário proceder-se à reafectação de pessoal, sendo que alguns serviços ficam, forçosa e 

necessariamente, prejudicados. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O membro Carlos Miranda após cumprimentar todos os presentes, referiu que independentemente das 

responsabilidades da autarquia vamos chegar a um ponto em que 80 a 90 por cento do orçamento será 

gasto nesta rubrica devido essencialmente a uma descentralização enviesada, e que não se percebe como 

é que alguém pode pensar em regimes de autonomia desta natureza que contrariam o bom senso e a 

forma de se articularem os organismos públicos, dando como exemplo a existência, até há bem pouco 

tempo, de delegado de saúde em todos os Municípios e que agora esses serviços estão concentrados em 

Vila Real. Continuou a sua intervenção referindo que a já referida descentralização sobrecarrega os 

quadros do Município de recursos humanos mas que tudo tem que ter o seu limite uma vez que existe 

necessidade de perceber se os projetos agora em curso terão continuidade sob pena de se estar a 

contratar recursos que não serão necessários no futuro.---------------------------------------------------------------- 

O membro Pedro Poças, após cumprimentar todos os presentes, referiu que concorda em parte com as 

afirmações do membro Carlos Miranda, mas que é apologista da gestão de proximidade uma vez que 

quem beneficia é a população, terminou referindo que o quadro do Município é equilibrado em função 

das necessidades do Concelho. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara referiu que respeita a analise do membro Carlos Miranda, mas que nesta 

matéria estão em polos opostos dado que entende que a referida análise está desfasada da realidade das 

autarquias uma vez que se alguns programas se extinguem, outros aparecem, dando como exemplos: a 

CIM que neste momento possui 14 técnicos tendo agora aberto mais 15 vagas e que o objetivo é o de 

possuir 80, para auxiliar convenientemente as autarquias, a região é envelhecida e a elevada quantidade 

de idosos que necessitam de apoio requer a existência de cada vez mais técnicos; no ensino existem cada 

vez menos professores; a realização dos inúmeros eventos que a camara realiza ano após ano implica a 

envolvência de muitos funcionários; no desporto a camara só possui um técnico de desporto, nas 

deslocações dos técnicos e das varias coletividades são necessários motoristas; existe um funcionário a 

prestar serviço no tribunal; pedidos das finanças para identificar funcionários que possam passar para 

aquele organismo por mobilidade; a conservatória precisa de dois funcionários; terminou referindo que 

as autarquias prestam serviços a todo este tipo de organismos e em jeito de agradecimento informou a 

assembleia que os funcionários da autarquia tem sido inexcedíveis.-------------------------------------------------- 

O membro Carlos Miranda afirmou que quando se dá autonomia às organizações para se autogerirem, os 

mecanismos de controlo teriam que ser aumentados por parte do poder central e que os problemas de 

organismos como conservatória e finanças deveriam ser resolvidos pelo governo e não pelas autarquias.  

O membro Anabela Macedo referiu que de acordo com as palavras do Sr. Presidente a autarquia abarca 

vários projetos e nesse sentido questiona qual a relação que existe de custo/beneficio e se, para futuro, 



 

 

o investimento agora efetuado trará mais-valias, destacando o projeto “RADAR SOCIAL”, o projeto do 

remo e o protocolo com a Associação Bagos D`Ouro. -------------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara explicou que em relação ao projeto do remo o custo em três ano será de 

quarenta e cinco mil euros e que o mesmo comporta todo o tipo equipamentos, monitores e formação 

de monitores, que proporciona uma oferta diversificada em termos de desporto e que no final o projeto 

pretende-se que a continuidade da atividade e respetivo equipamento será alocado, por exemplo, à 

associação desportiva que existe na freguesia de Vila Marim. Quanto ao projeto “RADAR “informou que 

o mesmo não traz custos para a autarquia, mas é tão importante como a carta educativa ou a carta de 

saúde, finalizou a sua intervenção dizendo que o protocolo com a Bagos D`Ouro tem um custo para a 

autarquia de sete mil euros por ano e que a sua ação é muito importante no acompanhamento das 

crianças do município desde pequenos até a entrada no mercado de trabalho. De resto, sublinhou, outros 

municípios pretendiam beneficiar desta colaboração, mas, a final, foi Mesão Frio o eleito. ------------------- 

O membro Vítor Oliveira questionou o Sr. Presidente da Camara sobre o projeto “cais do bernardo “dado 

que tem conhecimento que a passagem de nível seria privada e por isso impediria a passagem das 

pessoas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara explicou que o caminho é publico e que tem que estar sempre disponível 

para a passagem das pessoas. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

Não havendo mais ninguém inscrito para intervir, posto à votação o documento em mérito foi aprovado 

por maioria, com catorze votos a favor e cinco votos contra do MMMF. -------------------------------------------- 

Na alínea e) “Documentos de Prestação de Contas, Relatório de Gestão do Exercício de 2023, com inclusão 

do Inventário e aplicação do Resultado Líquido – Proposta de Aprovação”; O senhor Presidente da Câmara 

Municipal efetuou uma breve explicação sobre o documento. Não havendo mais ninguém inscrito para 

intervir, posto à votação o documento em mérito foi aprovado por maioria, com treze votos a favor e seis 

abstenções do MMMF e do PPD/PSD.  

Na alínea f) “Informação sobre a situação económica, financeira e orçamental relativa ao 2º semestre de 

2023 – Tomar conhecimento”; O senhor Presidente da Câmara Municipal, tomou a palavra e explicou a 

matéria em apreço. Não havendo mais ninguém inscrito para intervir, foi tomado conhecimento. ---------- 

Na alínea g) “Assunção de Encargos Plurianuais Resultantes da Celebração do Protocolo entre a Câmara 

de Mesão Frio, Agrupamento de Escolas Professor António Natividade e a Federação Portuguesa de Remo, 

no âmbito do contrato programa de desenvolvimento desportivo “POSTO NÁUTICO REMA PORTUGAL” -

Proposta de Aprovação”; O senhor Presidente da Câmara Municipal, tomou a palavra e explicou o teor do 

presente protocolo bem como o que se pretende atingir no futuro com a sua concretização. Não havendo 

mais ninguém inscrito para intervir, posto à votação o documento em mérito foi aprovado por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

3 – Período aberto ao Público, não se registaram quaisquer pedidos de intervenção. -------------------------

Nada mais havendo a tratar, foi lida e aprovada por unanimidade a minuta da ata, sendo, de seguida, 

encerrada a sessão, pelas vinte e duas horas e cinquenta minutos.--------------------------------------------------- 
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